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教育目標

学ぶ意欲にとみ

心豊かで たくましい生徒

八戸市立島守中学校

TEL８３－２０１１
文責 校長 竹 花 和 人

校長 竹 花 和 人
※６月６日（火）の全校朝会講話より

５月２１日に行われた小・中学校大運動会では３年生を中心とした生徒の皆さんの成長
を強く感じました。特に３年生は見事なリーダーシップを発揮し、これまでの先輩たちに
負けないぐらいの運動会をつくってくれました。１・２年生は先輩たちの姿からどんなこ
とを学びましたか。ぜひ先輩たちから学んだことを受け継いで、島守中学校を一層素晴ら
しい中学校にしていきましょう。
ところで５月の全校朝会では「汝自身を知れ」という言葉を紹介しました。５月だけで

は、自分自身のことを十分に理解することはできなかったかもしれませんが、「自分のよ
いところ・長所」や「自分の欠点・短所や課題」を見付けられた人はいますか？見付けら
れたという人は、きっと成長しようとしたり、頑張ろうとしたりしている人だと思います。
見付けられなかった人も、６月には「自分のよさや課題」などを見付けられるよう仲間や
先生方との交流を積極的にしてほしいと思います。
さて、今日は自分自身のことを理解したうえで、自分が立てた目標を達成させることに

つながる次の言葉を紹介します。それは「今日成し得るだけのことに、全力を尽くせ。」
です。これはイギリスの数学者で物理学者のアイザック・ニュートンの言葉です。ニュー
トンは知っていますね。庭にあるリンゴの木からリンゴが落ちるのを見て万有引力を思い
ついたというエピソードで有名な人物です。万有引力については、理科の授業で学習する
と思いますので北澤先生から聞いてください。（ちなみに、このニュートンのリンゴの木
から接ぎ木して譲り受けた木が南郷図書館にあるそうです。知っていましたか？）
このニュートンの言葉の意味は、「今日達成できるだけのことに全力を尽くして取り組

めば、次の日は必ず成長しているであろう」というものです。この６月は３年生にとって
最後の大会となる夏季大会があります。この夏季大会に向けて、自分自身の長所や短所を
理解したうえで、「長所を少しでも伸ばそう」「短所を少しでもなくそう」として、１日１
日の目標を決めて目標達成に向かって全力で努力すれば、必ず成長すると信じて部活動に
打ち込んでほしいと思います。そのためには、部活動が終わった後に宿題や家庭学習で辛
い思いをしなくてもいいように、先生方には極力宿題を出さないようにお願いしています。
部活動が終わって家に帰ったら、ご飯を食べて風呂に入ってすぐに寝られるような状況を
つくってあげたいと思っていますので、皆さんは安心して部活動に全力投球してください。
そして、少しでも長所を伸ばし短所をなくして、最後の夏季大会で今までで最高の結果を
残してほしいと思います。
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６月１日（木）に、島守中が昭和２２
年４月に開校してから続けている「虚空
蔵山清掃」を実施しました。伝統行事と
いうこともあり、２・３年生は少しでも
きれいにしようと一生懸命に働いていま
した。また、そのような姿を手本にして、
１年生も自分たちの分担の場所をきれい
にしようと頑張っていました。
清掃終了後、宮司の小沢さんから感謝

とお褒めの言葉をいただきました。生徒
たちは、小沢さんのお話を聞いて改めて
「虚空蔵山清掃」を続けてきている意義
を感じたようです。
残念ながら、生徒数が減少しているこ

とで、この「虚空蔵山清掃」も清掃範囲
を変更するなどの見直しが必要ですが、
活動内容は変更したとしても、いつまで
も続けていきたいと思っています。

６月６日（火）に島守中学校区ジョイン
トスクール第１回全体研修会を行いまし
た。これは、八戸市教育委員会の「小・中
学校ジョイントスクール推進事業」に基づ
き、「児童生徒の学びと成長・発達の連続
性を保証し、『生きる力』の基盤となる学
力、すなわち夢に向かって学ぶ意欲を高め
る確かな学力を保証する」ことを目指して
小学校と中学校が様々な連携した取組を実
施するものです。
今年度の第１回目となる今回は、中学校

の授業を小学校の先生方に参観していただ
いたあとで、１年間の主な取組について確
認しました。その後、２つのグループに分
かれて、４月からの児童生徒の様子や、今
年度の具体的な取組などについて意見を交
流しました。
小・中学校が連携することで、島守の子

供たちに「確かな学力」とともに「ふるさ
とに対する誇りや愛着」を育んでいきたい
と思います。

６月５日（月）に、平成２９年度第１回
島守小・中学校地域学校連携協議会を開催
しました。これは、「開かれた学校」を目
指して、学校運営に保護者や地域住民の意
見を反映させることを目的として実施して
いるものです。
初めに八戸市教育委員会の担当者より協

議会委員に委嘱状が交付され、今年度の協
議会の組織を決定しました。次に小・中学
校の校長より今年度の学校経営方針等を説
明しました。最後に、学校施設開放のこと
について、意見をいただきました。
協議会でいただいた御意見を、今後の学

校運営に生かしていきたいと思います。
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